

Fecha: 21-01-2026  
 Medio: La Discusión  
 Supl.: La Discusión  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Piden decretar emergencia agrícola en la Región de Ñuble

Pág. : 10  
 Cm2: 496,6

Tiraje: 3.500  
 Lectoría: Sin Datos  
 Favorabilidad: 

**LA DISCUSIÓN**  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

San Isidro,  
 Los Puquios y  
 Navidad fueron  
 las zonas más  
 afectadas en  
 El Carmen.

**E**l alcalde de El Carmen, Renán Cabezas, hizo un llamado al Gobierno para evaluar la posibilidad de declarar Emergencia Agrícola en la Región de Ñuble, debido al impacto de los incendios en terrenos productivos, afectando directa e indirectamente una de las principales matrices productivas del territorio, que es mayoritariamente rural. Siembras, cultivos, praderas y forrajes se han visto afectados, al menos en la comuna carmelina, además de largas extensiones de cercas.

Similar realidad se vive en comunas vecinas de la región, a las cuales se suman también viviendas, bodegas y equipamientos, como lo vivido en Bulnes, Quillón en la Provincia de Diuguillín, además de Ránquil, Trehuaco y Portezuelo en el caso de comunas de la Provincia del Itata.

"La verdad es que, como comuna rural, y dentro de esta afectación de estos incendios estos días, es importante que la autoridad, sobre todo si está presente la Ministra de Agricultura en la Región de Ñuble como enlace, pueda evaluar una Emergencia Agrícola y declararla para esta región, pues somos eminentemente agrícolas. Estos incendios no solo afectaron viviendas, sino que también a pequeños y medianos agricultores, usuarios de Prodesal que perdieron sus praderas, perdieron sus sembrados y cultivos, y además se perdieron muchos kilómetros de cercas, por lo que se necesitan polines, alambres, así como estanques de agua para animales, lo que es fundamental", precisó el jefe comunal carmelino.

Cabezas reforzó: "esperamos que la autoridad nacional tome estas necesidades, las pueda evaluar con



DEBIDO A LA AFECTACIÓN DE LA PEQUEÑA AGRICULTURA

# Piden decretar emergencia agrícola en la Región de Ñuble

**Alcalde de El Carmen y la SNA coincidieron en necesidad de aplicar la medida en la región.**  
 Praderas, sembrados y cultivos se vieron afectados por el fuego.



Estos incendios no solo afectaron viviendas, sino que también a pequeños y medianos agricultores, usuarios de Prodesal"

**RENÁN CABEZAS**  
 ALCALDE DE EL CARMEN

sus equipos, y podamos hacer algo por nuestros pequeños y medianos agricultores".

El equipo municipal se ha desplegado para levantar precisamente la información de afectación en materia agrícola en la comuna, producto del incendio ocurrido el reciente sábado y que arrasó más de 40 hectáreas, en su mayoría correspondientes a terrenos agrícolas. La labor está a cargo del equipo de Fomento Productivo y de Prodesal, desplegado principalmente

en los sectores de San Isidro, Los Puquios y Navidad.

#### Pequeña agricultura

La Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), a través de un comunicado, informó que "si bien aún no se cuenta con un catastro completo de los daños, se trata de zonas con alta presencia de pequeña agricultura, por lo que se anticipan impactos y pérdidas significativas para el sector".

"Valoramos el anuncio del Gobierno

de decretar emergencia agrícola en los territorios donde sea necesario y consideramos fundamental que esta medida se traduzca en apoyos concretos, especialmente en un subsidio agrícola que permita la recuperación de los pequeños agricultores".

Además comentaron que "como gremio, estamos en coordinación con autoridades, CPC, gremios locales y empresas, porque en estas emergencias la colaboración público-privada es clave".